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继在 Facebook 等社交网页开设
账户之后，香港特首办公室的新浪微
博也在前日正式启用，截至前天晚上
8时许，这个名为“香港特首办”的账
户已经有接近8600名粉丝。

打开“香港特首办”的新浪微博
页面，可以看到曾荫权最近几日的行
踪，包括将与歌星梁咏琪搭档做义
工、骑单车到沙田考察生态旅游等消
息，并以图文并茂的形式展现。

其中一个微博介绍：曾荫权小
时候是单车迷一名，经常骑着单车
纵横荷里活道，不过近年已很少机
会一尝单车乐，原来他上一次踏单
车，已经是 29 年前出任沙田理民官
的时候。近日，曾荫权到元朗尖鼻
咀考察生态旅游，趁机重拾久违了
的单车乐。

截至前晚8时许，这条微博被转

载了119次，有58条评论。有网友亲
昵地留言，“曾生你好，得闲一起骑单
车，我住大埔，吐露港附近”。还有网
友直接向曾荫权抱怨，香港还没有单
车专用线，呼吁特首建设单车道，推
广单车旅游。特首办的新浪微博也
受到内地网友的追捧，有不少内地网
友直言曾荫权骑单车的照片很亲切，
一位网友更是留言，“啥时候来北京，
我陪你一起骑！”

香港特首办发言人表示，开设
微博的目的是希望在网上开拓新的
平台，将特区政府的最新信息、特首
办的日常工作和特首的所感所想，
快捷、直接地与大众分享、交流和讨
论。他也鼓励市民在微博网页留
言，分享对特区政府的施政期望和
意见。

据《南方都市报》

最近，在广东省中山市板芙
镇的一些摩托车上出现了一些稀
奇古怪的车牌，例如印有“我们村
里，我最帅-1314”等字样。对此，
该镇的交警对车主进行了 1000
元到1600元处罚。

据了解，在该镇的交警是在4
日、5日分别对驾驶此类车的车主
进行处罚的。其中挂“我们村里，
我最帅-1314”自制号牌的摩托车
车主，是一名年仅19岁的吴姓车
主。不但他的车无合法牌照，而
且他自己也未考取驾照。因此，
交警不仅暂扣了该车，而且依据
多项法律条款对其作出了罚款
1600元的处罚。 据新华社

11月26日，江苏常州市公安局天
宁分局在其官方微博“天清地宁”上
发布了“天网1号”悬赏令为破案提供
有效信息的网友可获得最高达1万元
人民币的奖励。一位同乡从微博获
此信息，即展开规劝，12月3日，犯罪
嫌疑人常学军投案自首。这起重大
刑事案件仅用9天就成功侦破。无独
有偶，厦门虐杀女童案也由警方通过
微博征集线索，成功告破。

今天的微博正在展现越来越广
阔的社会功能，不仅可以交流信息，
表达心情，可以交友寻亲，还能在警
务治安方面扮演积极的角色，给力于
社会治理。

2010年2月24日以来，广东省21
个地级市及省公安厅相继开通官方
微博，并在网上建立起了微博群。各
地公安纷纷仿效，不少警员也在网上

“织”起了微博。“派出所值班那点
事”、“民警周sir的会客厅”就是走红
的“警察微博”。这些公安微博，被网
友称为“微博110”。

目前，“微博 110”已在网络上引
起了很大的关注，粉丝群、点击量不
菲。更重要的是，这些微博在及时公
布正确信息，提供正确引导上起到了
很大的作用，受到网友认同。

有了公安微博的投石问路，交警
微博也随即开展起来。12月1日首个

交警微博“成都交警”在成都开通，引
来众多网友观看。交警微博主要发
布一些交通组织方案、交管信息，帮
助司机“避堵”；还有一些交通违规行
为、交通事故的信息，提醒网友注意
交通安全。

对于警务微博日后的发展，人民
网评论说：微博是把“双刃剑”，传递
信息中可能产生一些无法预料的影
响，需要发布者具备一定的新闻意
识、文字能力及网络能力。行政微博
应该提倡少而精，坚持朴素色彩，防
止片面追求轰动效果，同时要形成长
效机制，确保微博的正常运行。

据《人民日报》

一名快递员的月收入过万
元？近日网上流传的一则帖子让
白领对快递员充满了“羡慕嫉妒
恨”。

当快递员6年的阿乐（化名）
日前透露，目前“快递春运”已经
开始，他估计，这个月收入 1.2 万
元不成问题，比2004年他刚入行
时的收入要增加9倍。

中通、申通两家公司的区域
业务经理表示，眼下正值年底，网
上各种“秒杀”、“团购”的促销活
动让快递业务猛增，因此快递员
的提成也就高。除了年底外，五
一、端午、中秋、十一等节假日前，
也是他们业务量最大的时期。

据《法制晚报》

香港特首办开微博公开特首行踪，发言人表示，希望将特首的所感所想与大众分享、交流

云南首开“老百姓新闻发布会”
网友质疑：发布会成作秀场

创新
老百姓发布新闻

70岁的赵兰芝第一次坐在新
闻发布会的发布席上，她的名字被
标示在茶几上，面对台下的政府领
导和记者，她有些局促不安。“我从
来没见过这么大的世面，从来没坐
过这么高档的沙发。”赵兰芝有些
害羞地说。

6名普通的老百姓坐在发布席
上，讲述自己白内障被治愈的经
历。当地政府相关领导则坐在了
台下。

云南省自今年6月启动“国家
百万贫困白内障复明工程——云
南亮睛行动”，为贫困白内障患者
免费治疗白内障，目标是两年内
为20万贫困白内障患者免费实施
手术。截至 12 月 8 日，已为 32561
名贫困白内障患者免费实施手
术。赵兰芝等 6 人就是其中的一
部分。

云南省委宣传部副部长伍皓
主持了这场新闻发布会，会上，在
记者的提问下，几名普通的白内障
患者讲述了自己前来医院接受治
疗的经历。

质疑
发布会成“表扬会”？

然而，在整场发布会上，6名曾
经接受白内障治疗的患者说得最
多的是对当地政府和医疗机构的
感谢，没有对当地政府及医疗机构
的意见或建议。

“ 感 谢 各 位 医 生 、领 导 、护
士，感谢政府，没有他们我治不

起这个病，我太高兴了……”赵
兰芝说；另一名曾经的白内障患
者江再芝说：“感谢政府、感谢医
生，我也不会说什么 。 我 患 白
内 障 已 经 十 多 年 了 ，治 疗 后 眼
睛一只 0.8，一只 0.6，感谢他们
……”主 持 人 伍 皓 试 图 引 导 几
名老人讲一下对政府的要求和

希 望 ，但 得 到 的 仍 然 是 一 片 感
谢声。

如此效果，让许多网友开始
质疑，认为此次新闻发布会简直就
是一个“表扬会”。“新闻发布会是
说实事的，不是一个劲地表扬。感
觉他们是换了个形式在作秀。”网
友“纵横天下”说。

人民日报：微博给力社会治理

昨日下午3点，云南省政府
召开“国家百万贫困白内障复明
工程——云南亮睛行动”新闻发
布会，与以往的新闻发布会以官
员发布新闻为主导不同，这次新
闻发布会的主角是6名曾经的
白内障患者，普通百姓，他们受
益于“亮睛行动”治好了眼病，由
他们来发布新闻。

云南网对这场新闻发布会
进行了网上直播。“这是我们迈
出的第一步，今后，我们将举办
更多的这类新闻发布会，主题也
将更宽泛，给普通百姓提供一个
说话的渠道和平台。”云南省委
宣传部副部长伍皓说。

面对来自各方的质疑，昨日
下午，华西都市报记者采访到此
次活动的组织者和主持人——云
南省委宣传部副部长伍皓。

华西都市报：为什么要召开
一场这种形式的新闻发布会？

伍皓：这种新闻发布会最大
的意义，就是让老百姓和官员之
间的距离拉近，以前都是官员在
发布信息，现在是老百姓在上面，
官员在台下。

华西都市报：今后，这样的发
布会会成为一种常态吗？

伍皓：这是我们迈出的第一
步，现在老百姓的话语权还是太
少了，缺少表达意见的渠道和平
台。这次发布会后，我们会在总
结今天经验的基础上，进一步完
善这一制度。以后我们还会召开
这种形式的新闻发布会，主题也
会更广泛一些，更贴近群众一些，
真正是老百姓想表达意见的平
台。

华西都市报：有网友质疑，今

天的发布会变成了一场“表扬
会”。在发布会之前，有专人对老
人要说的话进行指导和审核吗？

伍皓：这个倒没有。可能是
因为老人多年的疾病得到治愈，
心情十分激动，也很感激，这样的
心情可以理解。

华西都市报：如果在发布会
上，老百姓说出对政府不满的话，
你们怎么处理？

伍皓：这个也没有关系，你
看我主持的时候也一直在引导
他们，问他们对政府有什么意
见、建议和要求，他们只说了一
个，现在电视里的医疗广告骗人
的太多。我也想让他们多提一
点意见。

华西都市报：网上有人质疑
这是一场作秀行为，你怎么看？

伍皓：就算是作秀，也是一种
进步，毕竟给老百姓正常表达提
供了平台。如果把它机制化，制
度化，就不是作秀了。

华西都市报记者 胡挺

■对话伍皓

“就算是作秀，也是一种进步”

虽然胜诉“仅三成”坚持还要打官司
云南厅官伍皓：言论自由有边界

重庆市委办公厅、市政府办
公厅日前印发了《关于收送“红
包”、超标准使用公务车、违规经
商办企业的纪律规定》，集中一年
时间开展治理收送“红包”、超标
准使用公务车、违规经商办企业

“三项治理”工作。
根据规定，凡具有以下情形

的人员，一律先予免职，再根据有
关规定从严处理；未担任领导职
务的，一律给予党纪、政纪处分：
用公款赠送“红包”的单位负责
人、经办人；收受管理和服务对
象、下属单位和个人的“红包”，不
按规定登记、上交的公务人员；违
反规定审批配置、拨款购买、固定
使用超标准公务车的相关责任
人；违反规定从事营利性活动的
公务员；利用职权和职务上的影
响为配偶、子女及其配偶以及其
他特定关系人经商办企业提供方
便的领导干部。 据《重庆日报》

重庆规定
领导干部收“红包”
一律先免职再处理

“快递春运”开始
快递员月入过万

雷人摩托车牌：
“我最帅-1314”

□“微博谈拆迁遭‘拍砖’伍皓欲起诉作者与媒体”后续

12月7日，云南省委宣传部副部
长伍皓在其微博上发表了一些关于
拆迁的言论，因其中涉及“拆迁在发
展过程中是很难避免的”引来网友争
议。深圳《晶报》评论部主任李鸿文
写评论《网友过河了，官员就别假装
摸石头》以反驳伍皓观点，并发表于
12月9日的《中国青年报》。这篇文章
引起伍皓不满，他认为自己的意思被
曲解，误导了大众，故决定起诉《中国
青年报》和李鸿文，并称“不是为了
钱，是为了普及法治精神”。

前日，记者连线伍皓，请他详解
其中缘由以及自己对拆迁的看法、做
法。

记者：您决定起诉李鸿文和《中国

青年报》，理由是《网友过河了，官员就
别假装摸石头》这篇评论曲解了您的
意思，您能具体说说是在哪里曲解了？

伍皓：我当时发了七八条微博，
但他是单独把其中一条拿出来评论，
本身就是断章取义，而且联系我微博
的上下文，我都是反对强拆，呼吁各
方回归理性谈判。一方面，我在劝青
岛那位拆迁户要冷静，不要干傻事，
另一方面我在劝拆迁队要冷静，要学
习我们以群众诉求为中心的理念。

记者：您现在因为一篇文章曲解
您的意思，就诉诸法律，有人评论您
不够宽容，大度。

伍皓：有人说我不够宽容，不理
解我，但我已经够宽容了，之前反对

的意见不是没有。我就想通过一次
官司，告诉大家言论自由也是有边界
的。在公民社会打官司是很正常的
事情，任何事都应该通过法律途径来
解决，这才是法治精神法治社会，而
且我不是抱着必胜的心态打官司，也
不会用官员身份影响官司。

昨晚，伍皓在微博中透露称，律
师打电话给他，说全所律师对他起诉
李鸿文一案进行了讨论，看来能胜诉
的希望只有三成，问他还要不要继
续。他表示，坚持要打这场官司，理
由是：说败诉了，也是一个示范。法
律是每个公民共有的武器，公民应该
学会运用法律主张自己的公民权利。

宗欣
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微博12月8日播报：曾荫权骑单
车到元朗考察生态旅游

微博播报:曾荫权将与梁咏琪搭档做义工


